

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corriño, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de ídem, un trimestre. . . . 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Jueves 28 de Julio de 1898

Año XIV--Núm. 3956

HOTEL CENTRAL de PABLO PAYA Baños de Montemayor (Cáceres)

Este Hotel, está situado frente al establecimiento, á seis metros de distancia del mismo; tiene cómodas y elegantes habitaciones; una hermosa galería que da vista al jardín del balneario; coches nuevos á la estación á la llegada de todos los trenes: estas circunstancias y su esmerado servicio, hace que sea el preferido por las personas más selectas de la sociedad. El precio del puplaje, es desde cinco pesetas, no habiendo por tal motivo, quien le haga competencia.

Para que no se confundan los viajeros, llevan los conductores de coches en las gorras como distintivo, el nombre del Hotel. 90—45

BANOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival.

Esmerado trato y espaciosas habitaciones.

También tiene excelentes carruajes á todos los trenes. 75

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. 136

SE VENDE

un cajón en la Plaza de la Verdura, en buenas condiciones, junto á Dimas el fresquero. Para tratar, calle de la Carcel Nueva, número 19. 8—2

INTERESANTE

Se desea conocer el paradero de don Manuel González y Cruz, natural de Pelúgano, Concejo de Aller (Asturias) para informarle de un asunto que le interesa.

En la redacción de este periódico se le darán detalles. 30—26

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. x—d—316

FONDA DEL COMERCIO

EN BAÑOS DE MONTEMAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permiten ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada. Coches á todos los trenes. 31

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

EL ADELANTO es el diario de mayor circulación de la provincia

Ayuntamiento

Sesión del día 27

El alcalde accidental señor Iglesias, presidió la sesión subsidiaria que ayer mañana celebró la Corporación municipal y á la que asistieron los concejales señores Villar, Turiel, Veira, Rivas, Nava, Sánchez Gallego y Borrego.

Aprobóse sin discusión el acta de la sesión anterior y comenzóse el despacho de los asuntos puestos á la orden del día.

Los profesores veterinarios municipales solicitaban del Ayuntamiento se señalaran los honorarios que han de percibir por el reconocimiento de los toros y caballos en las próximas corridas.

Acordóse que se retribuya á los solicitantes con 2 pesetas por cada una de las reses ó caballerías que reconozcan, á más de 7 pesetas 50 céntimos por la certificación que deben expedir, dando cuenta de los reconocimientos que practiquen.

Adjudicóse á don Mariano Rodríguez el servicio de colocación de sillas en las paseos públicos, en el precio de 500 pesetas anuales.

Conforme á lo dispuesto por la ley orgánica municipal, acordó la Corporación que se organice en diez secciones la junta municipal administrativa y se publique el resultado de la formación de referidas, á los efectos de ley.

Terminado el despacho ordinario, el señor Veira extrañóse de las censuras que el nombramiento de una comisión de cuatro concejales que, para resolver algunos asuntos debe dirigirse en breve á Madrid, había merecido de parte de la prensa local é hizo constar que ha estado siempre á cumplir el encargo que le confió el Ayuntamiento.

Hízose eco el señor Nava de varias quejas formuladas por nosotros, respecto á tomas de agua fraudulentas del rio Tormes, y acordóse que el señor Iglesias recabe del señor Gobernador civil la adopción de las oportunas medidas que eviten tales abusos.

Dió cuenta el señor Iglesias, contestando á una pregunta del señor Borrego, de los trabajos realizados por el Ayuntamiento en unión de otros centros administrativos y de los diarios de la localidad, para la construcción de la nueva estación ferroviaria, y la Corporación mostróse complacida por la actividad de su presidente interino.

Y después de varios ruegos de poca importancia, levantóse la sesión á las nueve y media de la mañana.

SE VENDE la casa de la calle del Con suelto, número 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informarán Paseo de las Carmelitas, número 1. a—238

CARTA DE MADRID

Julio 27.

Alcance de noticias

El comandante de marina de Puerto Rico ha teleografiado al ministro de Marina dándole cuenta del desembarco de los americanos en Guanica y añadiendo que el espíritu del país es indiferente ante dicho desembarco.

El señor Sagasta nos ha dicho hoy al salir de Palacio que, en efecto, el Gobierno ha entablado directamente con los Estados Unidos las negociaciones previas para conseguir la paz y que espera á que conteste el presidente Mac-Kinley al mensaje que le ha entregado el embajador francés en Norte América, en nombre del gobierno español con este objeto.

Nos añadió, que las negociaciones se efectuarán todas directamente, sin que intervengan en nada de ellas las grandes potencias, ni el Vaticano.

Según el señor Sagasta, no inspira ningún cuidado la enfermedad de S. M. el Rey. Tan es así, añadió, que la mayordomía de Palacio no ha creído necesario dar esta mañana el parte con el estado del Rey. El parte que dé esta noche el doctor Candelá, que es quien le asiste, será el mismo que aparecerá en la Gaceta de mañana.

El Gobierno, al decir del Presidente, no ha recibido ninguna nueva noticia, ni de las Antillas, ni de Filipinas.

El ministro de Marina nos ha manifestado que habían surgido nuevas dificultades para que sea la compañía Trasatlántica española, la que haga la repatriación de los soldados de Santiago.

Teme el señor Auñón que, aun vencidas dichas dificultades, surjan otras nuevas, porque parece que las compañías navieras yanquis no han visto con buenos ojos que este servicio, se adjudicara á la Trasatlántica española, y que crean toda clase de obstáculos para impedir que dicho servicio lo hagan los españoles.

Washington 27.—Después del Consejo de ministros, Mac-Kinley ha notificado á monsieur Cambon, que se aceptan las proposiciones de paz formuladas por España, pero que continuarán las operaciones militares mientras no se concreten las condiciones que imponga el gobierno español.

Cotización de la Bolsa

Interior, 50'80.
Exterior, 63'00.
Amortizable, 62'00.
Cubas viejas, 66'00.
Cubas nuevas, 49'50.
Empréstito de Aduanas, 83'25.
Empréstito filipino, 60'50.
Banco, 350'00.
Tabacos, 199'50.
París vista, 72'50.
Londres vista, 00'00.

De Washington comunican los siguientes pormenores sobre las negociaciones de paz:

El Gobierno español, por medio del señor León y Casallo, comunicó con el Gobierno francés expresándole sus deseos y entregándole nota que detallaba los términos en que había de pedirse la paz á los Estados Unidos y las condiciones de la negociación para seguirla. A esta gestión precedieron otros preliminares, durante los cuales se mostró el Gobierno americano bastante exigente rehusando escuchar toda petición que no fuese pública y solemne.

El embajador francés en Washington recibió anteayer un telegrama cifrado de su Gobierno, y se presentó ayer acompañado

del primer secretario al ministro de Relaciones Mr. Day. Esta conferencia se celebró en la Biblioteca de la Casa Blanca. Al retirarse los diplomáticos franceses, Day pasó á las habitaciones de Mac-Kinley y llamó á los ministros de la Guerra y Marina para darles cuenta de lo que pasaba. Después se dió á la prensa nota oficiosa diciendo que, el Gobierno español, había presentado un mensaje pidiendo la cesación de la guerra y ofreciendo condiciones de paz.

Londres 27.—El corresponsal del Times en Washington, que suele estar muy bien informado, dice que las disposiciones del Gobierno americano en cuanto á la paz son las de pedir: independencia de Cuba; cesión de Puerto Rico; cesión de la isla de Guan (Marianas); cesión de una carbonera en las Filipinas. Estas tres últimas cesiones, á cambio de la indemnización de guerra que tendría que pagar España, y que se considerara no podría pagar dada su situación.

Se cree en Bruselas, que la visita de don Carlos á Lucerna será breve, y que trata de aproximarse á la frontera española. Le acompañan en su viaje, doña Berta, la baronesa de Alemanni, el conde de Melgar y los duques de Solferino.

El último parte de Palacio dice que la enfermedad del Rey sigue su curso.

El ministro de Estado ha dicho que los acuerdos del gobierno de España en lo que se refiere á la paz, serán conocidos muy pronto. Quizás hoy ó mañana.

Un telegrama de Nagasaki anuncia que un transporte de guerra alemán, con provisiones para tres meses, ha salido con rumbo á las Carolinas.

Ha producido inquietud en Washington la noticia de estar en camino hacia Manila, una escuadra rusa.

Habana 27.—El obispo ha publicado una pastoral que ha producido sensación, diciendo que es preciso rechazar hasta morir la invasión, y que no es posible pedir al ejército que deponga las armas sin combatir. La Lucha publica un artículo diciendo que, si el gobierno llega á ceder la soberanía de España, está obligado á dejar garantidos los intereses de sus hijos.

París 27.—Se han suavizado las relaciones entre Shafter y Calixto. Shafter le ha escrito diciendo que, en sus informes al Gobierno, siempre puso de relieve la importancia del concurso del cabecilla.

El Consejo de la Legión de Honor, ha acordado dar de baja, provisionalmente, al insigne escritor Emilio Zola.

AGENCIA ALMODOBAR

CRÓNICA PARISIENSE

A lo largo del Sena.—Los Domingos.— Recuerdos de fiesta.—La princesa Chimmay.—Modas.

París se consideraba feliz porque los calores estivales no habían aún derretido el hielo del último invierno; pero un verano tórrido ha venido á tostar los delicados rostros de las parisienses y éstas huyen desparpadas hacia las frescas playas donde la brisa húmeda del mar acariciará con amor la tez aterciopelada por los aceites y pinturas.

¡Dichosas ellas que pueden refrescar sus cuerpos en las saladas ondas!

Yo no soy ella y me quedo en París contento á fortiori de poder disfrutar esta temperatura que abrasa y asfixia.

Pero tenemos dos buenos recursos contra el calor: el Sena y el bosque de Bolo-

nia. Las orillas del Sena son hoy deliciosos oasis de follaje alegre, y un paseo en los vaporitos nos hace distraer la vista en los frondosos bordes sembrados de parques a la inglesa y de caprichosos chalets.

Una vez que llegamos a Billancourt, la magia de la Naturaleza comienza; después Sévres nos recrea con sus moradas del siglo XVIII, Meudon florido y riente, Saint-Cloud entre las ruinas de su castillo real, Suresnes con sus merenderos y recodos recomendados a los enojados.

En Boulogne, la vaquería modelo de Rotschild nos convida con sus cremas y su leche suiza, tan pura como lo permite las necesidades de la venta.

Estos alrededores de París que bordea el Sena, no han cambiado nada en su conjunto desde hace un siglo y el viejo castillo de Brimborión, á lo lejos, sobre una montaña cubierta de arbustos y de castaños, completa la decoración á maravilla.

Después el vaporcito desciende á lo largo del bosque de Boulogne, bordeando la orilla plantada de sauces y de chopos entre el puente de Puteaux y el de Saint-Cloud, par- que igual á un inmenso paisaje de césped, de árboles y de cabañas, enviado por Londres y por Edimburgo.

Allí es donde Puvís de Chavannés halló la inspiración para sus cuadros, obras maestras, como el Bois sacre y Ludus pro Patria.

Y allí, tendidos en el sedoso césped, á la sombra de los altos álamos, muchos parisienses, que no somos ni Puvís ni Chavannés, hallamos la inspiración y el apetito suficientes para pintar en el interior de nuestros estómagos un pollo con tomate ó una langosta á la mayonesa.

Contrastes de la vida. Cada cual toma el placer donde lo encuentra.

El obrero, el empleado, el desheredado de la gran fortuna, trabajan toda la semana y descansan el domingo.

Los domingos parisienses no tienen nada de particular; cada cual sale con dirección á un pueblecillo de los alrededores y allí se pasa el día más ó menos alegremente, con arreglo á la bolsa y á la voluntad.

Uno de los sitios preferidos por los domingueros es el Point du Jour á lo largo de las fortificaciones.

Allí vienen centenares de familias á soñar inconscientemente con las playas veraniegas de los ricos y con los famosos Palacios que son para ellos una ilusión irrealizable.

Allí, ellos en mangas de camisa, tendidos en la hierba y ellas con sus faldas claras y sus enaguas almidonadas, y los chiquillos saltando y correteando; la feliz familia goza y disfruta sin más preocupación que la del lunes con su vuelta al trabajo y la prisión del reducido hogar.

Desde aquellas fortificaciones domina-se bién el Sena y la isla de Robinson, donde se baila el famoso can-can; más allá las colinas del bosque Meudon, donde almorzaron por la mañana; el aire fresco de la ribera llega hasta ellos saturado de olor de fritura, la monotonía de los manubrios y orgánicos óyese á lo lejos y el cálido crepúsculo entumece sus miembros, mientras París hace oír el rumor de las populosas ciudades y mientras más cerca aún óyense los rumores del agua y de las hojas, las voces apagadas de los granujillas que anuncian los diarios de la tarde.

Y los pobres obreros abandonan lentamente el Point-du-Jour.

Pasó el 14 de Junio con sus fiestas populares, su coronación de Michelet y su fúnebre silueta de la demolida Bastilla.

La madrugada del 15 nos ofrecía un espectáculo digno de ser notado.

La aurora rasga el velo de la noche con sus dedos de rosa (esta frase pertenece á un poeta del año 1830) y el cielo, antes obscuro y tachonado de brillantes estrellas, palidece poco á poco, toma una coloración blanquecina, uniforme y clara; las últimas linternas venecianas mueren en los balcones y entre los árboles, las guirnalda y los gallardetes se balancean melancólicas y los barrereros, destacándose de la penumbra de las casas, lanzan el arroyo, con rítmicos y pausados escobazos, estos recuerdos de la fiesta.

El abigarrado conjunto de aquellos restos es muy curioso: faroles de papel en jirones, cartones chamuscados de cohetes y

carretillas, ramos de flores marchitas, insignias patrióticas caídas de los ojales y ramas de laureles pisoteadas.

Aquí y allá las tribunas de los músicos que alegraron con sus notas inarmónicas los inmorales rigodones, más propios de una Kermesse de Flandes que de una conmemoración patriótica.

La princesa de Chimay, aquella que abandonó hijos y hogar por el amor de un zingaro, la hermosa reina del escándalo, ya no existe.

Ha muerto al dar la vida y el fruto de sus ilícitos amores ha sido el castigo en el pecado.

Cruel fué la princesa con su esposo y con sus primeros hijos; pero nos apiadamos de la desgracia y agradecemos al destino el que la haya permitido desaparecer en un momento supremo, por la maternidad sacrosanta que ennoblece á todas las mujeres.

El pobre yástago que acaba de nacer es inocente; pero la sociedad pondrá sobre su frente el estigma de la madre y siempre será el adulterino fruto de una falta imperdonable.

Sería muy curioso é interesante seguir las evoluciones sucesivas del organismo y de la conciencia de este infeliz niño.

Las particularidades de su origen son imborrables y acaso en día no lejano diga, como Job en sus lamentaciones: ¿Por qué no he muerto antes de nacer?

Desde que la elegida duquesa de Uzés se ha hecho fogonera y conduce con relativa facilidad un automóvil, lo mismo que una carretela, en el Bosque y en los Campos Elíseos, las mondaines, idólatras del snobismo, conducen también y discurren el traje que les pueda servir de uniforme; pelliza rusa y gorra idem.

Peró eso no interesa nada á mis amables lectoras, y sólo les hablaré de las modas útiles.

Vuelven á verse las chaquetas muy largas y se trata de hacerlas adoptar ahora poco á poco para que á la llegada del invierno se hallen en plena boga.

Los vestidos corte de sastró se hacen ahora en la misma forma de hace 8 á 16 años y agradan mucho.

Se llevan mucho los corpiños de rosa y los sombreros de un solo tono, azulado generalmente.

ANTONIO AMBROA.

Paris Julio del 98.

Crónica local y provincial

La fuente de vecindad de la plazuela de este nombre, se ve á todas horas sin agua en su pilón, porque todo el remanente es poco para el gasto de las obras del nuevo Hospital, privando á los vecinos y á los transeúntes del surtido del agua para las necesidades de la vida.

¿Por qué no se surte del río el empresario de dicha obra y se reserva el agua de las fuentes para los vecinos de Salamanca?

Con ocasión de la alarma habida anteanoche entre los vecinos del Patio de Comedias y calles adyacentes, se ha evidenciado una vez más lo imperfecto de la nueva organización dada al servicio de vigilancia nocturna.

Suponemos que el Ayuntamiento no estará tan enamorado de su obra, que no se preste á reformarla como aconseje el bien público.

Ayer fué muy comentado un suelto de el Noticiero sobre los precios de las localidades para las corridas de la feria.

La verdad es que su crítica no puede ser más original.

Es como si censurase á los panaderos porque hoy no venden el pan al precio á que le vendían cuando el trigo costaba diez pesetas la fanega.

O como si se lamentase de que hoy cueste un traje de rico género estambrado más que hace algunos años otro de paño burdo de Astudillo.

Anteanoche se extravió en la Plaza Mayor una cadena de reloj, de escaso valor, pero que su dueño aprecia mucho, porque en un pequeño guardapelo, contiene dos retratos.

A quien la entregue en la imprenta de este periódico, se le gratificará.

Nuestro querido amigo y colaborador don Francisco F. Villegas (Zeda), pasará

entre nosotros una temporada durante el próximo mes.

El conserje del Casino de Salamanca tiene para la venta preciosos carteles, en raso, anunciadores de las corridas de la feria, con el programa detallado de las mismas.

Su precio es de 5 pesetas uno, y constituyen un bonito y caprichoso regalo.

Se encuentran en Santander las familias de los señores Zaballa y de su hijo don Fernando Domínguez.

Anteayer, al celebrarse una subasta en la Diputación provincial, el diputado que la presidía, señor Salamanca, rehusó al notario que estaba presente para autorizar el acto, y que no era otro que el señor Gorjón, también diputado provincial.

En vista de ello, fué preciso llamar á otro notario.

El señor Gorjón aducía en apoyo de su derecho para autorizar la subasta, que fué nombrado notario de la corporación, por la Comisión permanente, á raíz de haber muerto su colega, el señor Pasalodos, que antes desempeñaba aquel cargo.

A esto replicaba el señor Salamanca que, diciendo que el señor Gorjón, como diputado provincial, está incapacitado para ser notario de la Diputación, porque la ley prohíbe que una misma persona sea la autorizante y á la vez una de las partes otorgantes.

Sin entrar nosotros á discutir el fondo del asunto, se nos ocurren estas preguntas:

Si un diputado no puede ser notario de la Diputación ¿por qué nombró la Comisión permanente al señor Gorjón?

Si puede serlo ¿por qué el señor Salamanca se opuso á que autorizase la subasta?

Esperamos las respuestas.

Lecciones de las asignaturas de segunda enseñanza, correspondientes á la sección de Ciencias; repaso para el grado de Bachiller y preparación para carreras especiales, por don Luís Caballero Noguero, licenciado en Ciencias y Director de EL ADELANTO. Plazuela del Peso, 6, 2º.

Ayer regresaron á Béjar nuestros distinguidos amigos, el Alcalde, 1º, don Juan Andrés Hernández, el concejal, don Eulogio García, el corresponsal de EL ADELANTO, don Juan Bautista Zúñiga, y el joven abogado, señor Rodríguez Zúñiga.

Con el objeto de ayudar á su hermano el profesor dentista don Ricardo Niño, llegó ayer de Bilbao su hermano don Faustino.

Ha sido trasladado á Alicante el ingeniero de montes don Nicasio Mira.

A medida que aumenta el desarrollo de la uva, se nota más claramente que los daños causados por las heladas de Junio fueron afortunadamente menos perjudiciales de lo que entoces se temió.

Registro civil

En el registro civil se hicieron ayer las siguientes anotaciones:

Defunciones

- Eusebia Hernández Soto. Isidra de la Iglesia. Julia Marcos Huertas. Juan Jiménez. Julián Vicente Marquez. Gabriela Rodríguez Diego.

La Delegación de Hacienda anuncia que en virtud de autorización concedida por la Dirección general del Tesoro público, se abre el pago á las clases activas, Clero y Religiosas en clausura que perciben sus haberes y asignaciones en la provincia en los días y en el orden siguientes:

- Día 1º: Clases activas, Clero y Religiosas, clases pasivas. Día 3: Jubilados. Día 4 al 8: Todas las nóminas sin distinción.

La cosecha de cereales es de tan buena calidad que, según nuestras noticias, se aproxima más á cien libras de peso cada fanega de trigo que á las noventa y cuatro que constituyen su peso ordinario en esta provincia.

Por el Gobierno civil de la provincia se anuncia al señor ministro de la Gobernación, la instancia suscrita por el Alcalde de esta capital, en solicitud de una disposición aclaratoria, respecto al alcance de la exención del arbitrio municipal sobre varios

artículos de consumo á que se refiere la Real orden de 25 de Junio último.

M. LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 239

La compañía de los ferrocarriles del Norte ha expedido á sus estaciones una circular añadiendo á las provincias que ya conocían como floxeradas y que disfrutaban de economía en el transporte de vides americanas, las de Badajoz, Baleares, Cáceres, Oviedo y Valladolid.

Son pues, ahora, las floxeradas, las de Almería, Badajoz, Baleares, Barcelona, Cáceres, Cádiz, Córdoba, Gerona, Granada, Jaén, León, Lérica, Lugo, Málaga, Murcia, Navarra, Orense, Oviedo, Palencia, Salamanca, Sevilla, Tarragona, Valladolid y Zamora.

El plazo para la redención de los mozos del reemplazo actual terminará en 30 de Septiembre. La cantidad establecida, tanto para la Península como para Ultramar, son 1.500 pesetas.

Pasando dicho plazo, diez días antes del embarque, podrán redimirse los destinados á Ultramar, por 2.000 pesetas.

Café-Restaurant

DEL

SUIZO

PLATOS DEL DIA

Huevos á elegir.

- Menestra de legumbres. Ternera á la macedonia. Solomillo con guisantes. Riñones á la cebolleta. Merluza á la vinagreta. Chuletas á la navera. Entrecots á lo Bismark. Filetes á lo Alfonso. Bisteks á la sué. Pollo en su jugo. Lengua á la escarlata.

Postres

Variados

El total de lo recaudado por derechos de consumos el día 26 del actual, ascendió á 1.006 pesetas y 61 céntimos.

¿Podría decirnos alguien en cuánto excedió á lo cobrado por igual concepto en igual día del año anterior?

He aquí el programa de las corridas que han de celebrarse en la próxima feria de Septiembre:

Día 11

Seis toros de la ganadería de don Joaquín Pérez de la Concha, vecino de Sevilla, con divisa celeste y blanca, que serán lidiados por los espadas Rafael Guerra, Guerrita y Antonio Reverte.

Día 12

Seis toros de la ganadería de don Eduardo Miura, vecino de Sevilla, con divisa encarnada y verde, que serán lidiados por los espadas Rafael Guerra, Guerrita, Enrique Vargas, Minuto y Antonio Reverte.

Día 13

Seis toros de la ganadería del excelentísimo señor duque de Veragua, vecino de Madrid, con divisa encarnada y blanca, que serán lidiados por los espadas Rafael Guerra, Guerrita, Enrique Vargas, Minuto y Antonio Reverte.

Precios

Sombra.—Palcos con 10 entradas, 105 pesetas; balconillos 1º y 2º piso, 10'50 id.; andanadas 1ª, 2ª, 3ª y 4ª fila, 4'25 id.; gradas 1ª, 2ª, 3ª y 4ª fila, 4'25 id.; sobrepuerta presidencia 1ª fila, 8'50 id.; sobrepuerta presidencia 2ª fila, 5'25 id.; sobrepuerta presidencia 3ª fila, 4'25 id.; barrera, 8'50 id.; contrabarrera 1ª fila, 4'75 id.; contrabarrera 2ª fila, 4'50 id.; delantera de tendido, 5'25 id.; tabloncillo de tendido, 4'75 id.; tendidos números 1, 7 y 8, 3'75 id.; tendido número 6, sol y sombra, 3'75 id.

Sol.—Balconillo 2º piso, 3'25 pesetas; andanadas 1ª, 2ª, 3ª y 4ª fila, 2'75 id.; balconillo pimer piso, 3'50 id.; gradas 1ª, 2ª, 3ª y 4ª fila, 3 id.; sobrepuerta de arras-

tre, 3'50 id.; sobrepuerta de cuadrillas, 3'50 id.; barrera, 3'75 id.; contrabarrera 1ª fila, 3'25 id.; contrabarrera 2ª fila, 3'25 id.; delantera de tendido, 3'25 id.; tabloncillo de tendido, 3 id.; meseta de toril 1ª fila, 5'25 id.; meseta de toril 2ª fila, 3'25 id.; tendidos números 2, 3, 4 y 5, 2'75 id.

Cura la garganta nariz y oídos el médico especialista don Ceferino S. Domínguez y practica las operaciones de su especialidad, preferentemente por las vías naturales, resultando así pequeños los traumatismos e invisibles las cicatrices, refinamiento conseguido por la precisión en los aparatos, que permiten depositar líquidos y sólidos (polvos) en la glotis, que al ser arrastrados por el aire inspirado, llegan al pulmón donde se absorben (después que localmente han ejercido su acción).

Basta recordar que la creosota, iodoformo, etc., etc; se puede administrar en esta forma para comprender su importancia en los enfermos del pecho y sobre todo en los tuberculosos.

Ayer dimos cuenta de la alarma que, en la noche anterior, ocurriera en la casa número 6 del Patio de Comedias y hoy podemos ampliar nuestra información con los siguientes detalles:

Sobre las once y media intentaron robar, para lo cual los ladrones penetraron en la casa y forzaron la puerta donde dormía la dueña en compañía de dos niñas pequeñas; ésta, al sentir el fuerte ruido que tal operación producía, abrió el balcón, pidió auxilio, los ladrones, al verse sorprendidos, apelaron a la fuga, sin que hasta ahora hayan sido habidos.

La policía sigue la pista y se cree pueden ser capturados.

La dueña de dicha casa ya ha sido robada anteriormente viviendo en el barrio de San Vicente.

CAFE SUIZO

Concierto para hoy Jueves 28 de Julio de 1898 por los señores Soler, Rodríguez (J. y M.) y Mesquita

- 1º Zampa, sinfonía. HEROLD.
- 2º La Guerra Santa, terceto. ARRIETA.
- 3º La Verbena de la paloma, pout pourri. BRETON.
- 4º Chateau Margaux. CABALLERO.
- 5º Las Zapatillas. CHUECA.

A las nueve y media.

Tribunales

Ayer se vió en la Audiencia el juicio oral y público de la causa procedente del Juzgado municipal de Ciudad Rodrigo, seguida contra Francisco Moro Manzano, de 19 años de edad, vecino y natural de Villavieja y José López Merino, de 16 años, domiciliado en el mismo pueblo, por el delito de hurto, siendo ambos representados por el procurador don Genaro Durán.

En vista de estar comprobado el delito, el Ministerio fiscal declaró culpables á los procesados, y aunque el defensor señor Meca trató de demostrar lo contrario, atendidas las conclusiones del señor Fiscal, fué condenado el primero á la pena de 2 meses y un día de arresto y pago de la mitad de las costas y el segundo á pagar 125 pesetas de multa é indemnización al perjudicado Severiano Moro Gutiérrez.

Fué ponente el señor Aparicio.

En el día 26 del corriente se verificó ante esta Audiencia el juicio oral y público de la causa procedente del Juzgado de Béjar seguida contra Remedios Sánchez Martín, de 12 años de edad, estudiante, domiciliado en Puerto de Béjar por lesiones en la persona del joven Jerónimo Gómez, vecino del mismo pueblo.

El Ministerio fiscal, aunque calificó el hecho de lesiones graves, apreciando algunas circunstancias atenuantes, modificó algunas de sus conclusiones.

Del mismo modo, el abogado defensor señor Manzano, pidió la absolución que fué otorgada; siendo las costas declaradas de oficio.

Fué ponente el señor Zumalacarreñi y procurador representante del procesado el señor Durán.

En el mismo día 26 del corriente se vió ante esta Audiencia el juicio oral y público con motivo de la causa procedente del Juzgado municipal de Alba de Tórmes seguida contra Manuel Sánchez Briz, vecino de Galinduste, por el delito de hurto, y anteriormente procesado por la misma causa.

En vista de que el ministerio fiscal y la defensa retiraron la acusación consideran-

do que no existía delito, se declaró absuelto el procesado y las costas de oficio.

Fué ponente el magistrado don Lisardo Sánchez Cabo, procurador don Serafín Martín y abogado defensor el señor Rodríguez.

TELEGRAMAS

Los yanquis rechazados

Madrid 28.—El general Macías, en telegrama oficial, participa que el enemigo intentó avanzar en dirección á Jauco, librando, para conseguir sus propósitos, varios combates de escasa importancia con los voluntarios y 700 soldados españoles.

Durante toda la noche, nuestras tropas tirotearon el campamento americano, y al amanecer se trabó una acción reñidísima en la que nuestros soldados quedaron victoriosos, obligando á los yanquis á replegarse á las posiciones que ayer ocupaban.

El general Macías no da detalles de la acción, pero elogia calurosamente al teniente coronel señor Puig y á las tropas y voluntarios que á las órdenes de aquél se batieron heroicamente.

Reservas

Madrid 28.—En el Consejo de ministros celebrado ayer tarde, y al que se concede gran importancia, leyéronse varios despachos de Puerto Rico, que no se han facilitado á la prensa, y tratóse extensamente de los preliminares de la paz.

Los ministros guardaron absoluta reserva respecto á los acuerdos adoptados.

Las negociaciones

Madrid 28.—El señor ministro de Estado ha declarado que los trabajos preparatorios para las negociaciones que han de llevarnos á la paz, iniciáronse el día 30 de Mayo último, y que ahora, obligado por los últimos desastres, el Gobierno español se ha dirigido oficialmente al de Washington, entregándole, por mediación del embajador francés en aquella capital, el mensaje en que oficialmente pide se abran las negociaciones.

Hablando de la invasión de Puerto Rico, dijo el duque de Almodóvar que había zarpado de los Estados Unidos el día 20, y que el mensaje presentóse al día siguiente.

Esta circunstancia exime al gobierno americano de la acusación de mala fé que contra el mismo se había lanzado.

Todavía no se conoce la respuesta de Mac-Kinley, que se espera de un momento á otro.

La situación

Madrid 28.—Frente á San Juan de Puerto Rico halláanse varios buques de guerra, que se teme pretendan bombardear la ciudad.

Para cerrarles la entrada al puerto se ha echado á pique, en el canal que da acceso á la bahía, un buque mercante.

La situación de la isla es bastante crítica, pues para su defensa sólo cuenta Macías con 7.000 hombres de tropas regulares y 12.000 voluntarios.

La situación depende de estos últimos.

Protestas

Madrid 28.—Se ha celebrado una reunión de los directores de los periódicos de esta Corte, en la que discutióse la contestación que el señor Sagasta dió á la comisión que lo visitó, solicitando el restablecimiento de las garantías constitucionales.

Acordóse mantener los acuerdos

tomados y acentuar las protestas contra la censura que las circunstancias están demostrando es innecesaria.

Reclutando gente

Madrid 28.—Ha sido detenida por la policía, una mujer llamada Calixta Vallecas, que reclutaba obreros á los que ofrecía tres pesetas diarias.

Créese se trata de una agente carlista.

De acuerdo

Madrid 28.—Insistese en afirmar que las grandes potencias han llegado á un acuerdo para mantener íntegra la soberanía de España sobre Filipinas, oponiéndose á los proyectos anexionistas de los Estados Unidos.

Relaciónase con este asunto una conferencia que anoche celebró el ministro de Estado, con los embajadores de Francia, Inglaterra y Alemania en esta Corte.

En Santiago

Madrid 28.—Los últimos despachos recibidos de aquella ciudad, dan cuenta de nuevos casos de vómito registrados en el ejército americano, que han hecho ascender á más de 500 el número de atacados.

Entre el general Shafter y Wood, nombrado gobernador de la plaza, han ocurrido serias discusiones por haber éste expulsado á los españoles de la ciudad para hacerse popular entre el populacho cubano.

El gobierno de Washington ha declarado cesante á Wood y nombrado para reemplazarle al cabecilla Castillo.

De la sucursal del Banco de España han desaparecido 60.000 duros.

Practicáanse activas indagaciones para descubrir á los autores del hecho.

Lo que piden

Madrid 28.—Con referencia á despachos de Washington se dice que el embajador francés en aquella capital no pudo indicar las concesiones que para llegar á la paz hacía España; por no conocerlas Mac-Kinley, tampoco le manifestó sus pretensiones.

Autorizadamente se asegura que las menos onerosas para España que exigirán los Estados Unidos, consistirán en proclamar la independencia de Cuba bajo su protectorado, cesión absoluta de Puerto Rico y de las islas de los Ladrones y concesión de un depósito de carbón en el archipiélago filipino.

Este último como esencial.

Nuestras súplicas

Madrid 28.—La prensa de Washington ha publicado el texto del mensaje dirigido por el gabinete español al americano, demandando la paz.

Dice que, desgraciadamente, ambos Gobiernos están comprometidos en una guerra provocada por la petición hecha por los Estados Unidos para que las tropas españolas evacuaran la isla de Cuba.

Los sucesos de la guerra nos han sido adversos y España se reconoce vencida ante las desdichas que la agovian y cree llegado el momento de pedir una paz decorosa.

Desea conocer las condiciones en que la otorgarían los Estados Unidos, y comenzar las negociaciones.

Desembarco frustrado

Madrid 28.—Dicen de Cayo Hueso que el vapor «Wandeser» intentó desembarcar cerca de Banos una importante expedición de armas y municiones, que los insurrectos pretendieron apoyar desde tierra.

Nuestras tropas batieron á los rebeldes y cuando el «Wandeser» comenzó á desembarcar 1.000 soldados de caballería que conducía, los españoles los foguearon obligándoles á reembarcarse precipitadamente.

En la acción tuvieron seis heridos.

Lo que quiere Mac-Kinley

Madrid 28.—Telegrafían de Washington que Mac-Kinley dará hoy mismo una contestación al mensaje que el embajador francés Mr. Cambón le ha presentado en nombre del Gobierno español.

Se asegura que el presidente consentirá la suspensión de hostilidades, si España se compromete á continuar negociando después del armisticio, con arreglo á las líneas generales que ahora se demarquen.

AGENCIA ALMODOBAR.

AMA DE CRIA leche fresca y primariza, para criar en casa de los padres. Darán razón en la calle de los Leones, número 7. 8-2

VENTA DE CARNES

En la antigua y acreditada tabla de Claudio Barrado, sita en la Plazuela del Arrabal del Puente, subida del Teso, número 11, se expende de vaca y ternera. 13

BONITA OCASION

Se vende un coche-charret en excelentes condiciones, y un caballo con todos sus arreos por la mitad de su valor; para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse al taller de Bomati. También se vende una yegua normanda para tiro. 10

D. SANTIAGO GARCÍA MARTÍN

Médico especialista en partos

Veinticuatro años dedicados á esta especialidad.—Librerías (Corralón de Guevara) núm. 6.—Salamanca. 365—a-183

LA MARÍTIMA SANTURCE

Baños de agua de mar en casa, con sales y algas procedentes del Cantábrico. Estas sales contienen los principios activos del agua de donde fueron extraídas, especialmente los yoduros alcalinos, á los que deben su acción terapéutica las aguas del mar.

Se expenden en paquetes de un kilo, al precio de tres reales uno. Cada paquete lleva en su interior las sales y algas para un baño ordinario.

Único depósito en esta provincia, Droguería de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. 40—a-17

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

para señoritas

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método

con

Real privilegio



Método

con

Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

En vista de que varias señoras desean aprender, y por las ocupaciones de sus casas no pueden asistir á esta Academia, he decidido dar horas de clase á domicilio secundada por prácticas y distinguidas profesoras para las lecciones á domicilio.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas.

Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de tres á seis.

La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, nº 27, 2º

67

Salamanca.—Imp. de Núñez.

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

Salida y entrada de trenes en Salamanca

Tren núm. 5 mixto

Sale para Fregeneda y Fuentes de Oñoro a las 5'10 de la tarde.

Línea del Oeste

Tren correo, número 102

Plasencia, salida, 3'27 mañana.
Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.
Salamanca, llegada, 9'31 mañana.

Tren correo, número 101

Astorga, salida, 9'10 mañana.
Venavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.
Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.
Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem.
Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.
Plasencia, llegada, 11'58 noche.

Tren núm. 8 mixto

Llega de Peñaranda a las 9'42 mañana.
Sale para Peñaranda a las 5'30 tarde.
Tren mixto número 114: Llega a Salamanca, de Béjar, a las 9'45 noche.
Tren mixto número 112: Sale para Astorga a las 10 10 mañana.
Tren mixto número 111: Llega de Astorga a las 4'30 mañana.
Sale para Plasencia a las 5'03 de la mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa

Tren número 2 correo

Llega de Portugal a las 9'53 noche.
Sale para Medina a las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo

Llega de Medina a las 4'49 mañana.
Sale para Portugal a las 5'5 id.

Tren número 12 sud-expreso

MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Llega de Portugal a las 8'50 mañana.
Sale para Medina y París a las 8'58 id.

Tren número 11 sud-expreso

JUEVES Y DOMINGOS

Llega de Paris y Medina a las 8'39 de la noche.
Sale para Portugal a las 8'45 id.

Línea de Medina

Tren número 3 mixto

Llega de Medina a las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Sale a las 4'55 tarde.

Línea Portuguesa

Tren número 6 mixto

Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro a las 10'44 de la mañana.

BORINES (Asturias)

Aguas minerales naturales; diploma extraordinario en la Exposición Internacional última de Higiene y Demografía, recompensa más alta de las otorgadas a los expositores

De estas acreditadas aguas bicarbonatadas, sódicas, variedad sulfúricas, que tan prodigiosos resultados producen en las enfermedades del estómago e intestinos (dispepsias, gastritis, glándulas crónicas, enteritis, etc.), en las litídisas (amarillitas o cálculo del riñón y del hígado), en todas las dermatosis (enfermedades de la piel), en los trastornos menstruales, diabetes y obesidad, y en la intoxicación plúmbica o mercurial, embotelladas en las mejores condiciones de pureza, existe depósito en esta capital en la Farmacia del Dr. D. Félix Martín Vicente, Dr. Riesco, 38, dp. j-y-d 6

IMPORTANTISIMO

La Administración de este diario ha establecido una nueva y económica tarifa de precios en los anuncios.

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior a las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es a la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes Andas Imperiales que se facilitarán gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la Plazuela del Corriillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

En el día 28 del corriente se verificó ante esta Audiencia el juicio oral y público de la causa procedente del Juzgado municipal de Salamanca, en el expediente número 12, promovido por el Sr. D. Manuel Rodríguez, contra el Sr. D. Francisco Martínez, por el delito de homicidio. En vista de estar comprobado el delito, el Sr. D. Manuel Rodríguez, en virtud de lo dispuesto en el artículo 20 del Código de Procedimiento Criminal, compareció en el juicio oral y público, y se le dio lectura de la sentencia que se le leyó en el día 28 del corriente, en la que se le condenó a la pena de prisión de tres años, y a la multa de 100 pesetas. El Sr. D. Manuel Rodríguez, en virtud de lo dispuesto en el artículo 20 del Código de Procedimiento Criminal, compareció en el juicio oral y público, y se le dio lectura de la sentencia que se le leyó en el día 28 del corriente, en la que se le condenó a la pena de prisión de tres años, y a la multa de 100 pesetas.